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Bienvenue à l'équipe  
de la nouvelle Maison de santé !
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L’ÉDITO

Monsieur le Maire et son équipe ont reçu les professionnels de la ville comme chaque année, autour d’un cocktail, afin d’échanger et 
de leur présenter les projets de la Commune.
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Chères Ézanvilloises, chers Ézanvillois,

J’abordais dans mon édito du mois 
de mai le sujet du projet de notre parking 
de la gare, et depuis le lundi 16 juin, vous 
avez pu constater le « grand » démarrage 
des travaux.

Certains usagers ont été surpris par 
la suppression conséquente du nombre 
de places de stationnement, mais je 
rappelle quelques dates : le 2 avril 2024, 
1ère réunion publique d’information, suivie 
d’une seconde animée par moi-même 
et par Gares et Connexions le 26 mai 
2025. De nombreux Ezanvillois ainsi que 
des Écouennais étaient présents afin 
d’échanger.

Je suis conscient de l’impact et de la 
gêne pour les usagers, mais ils ne sont 
pas les seuls concernés.

Une réflexion avec Gares et 
Connexions a été menée afin de 
préserver les riverains à proximité de la 
gare, et la décision de mettre l’ensemble 
des rues dans un périmètre de 500 
mètres en zone bleue a été prise.

Les riverains des rues concernées ont 

pour une grande partie déjà demandé un 
disque de stationnement personnalisé, 
ce qui permet à notre Police Municipale 
de distinguer les véhicules des riverains 
des autres.

Afin d’habituer les administrés, une 
tolérance a été appliquée la première 
semaine des travaux. J’ai donc demandé 
qu’une sensibilisation soit menée, avec 
l’apposition de flyers sur les véhicules 
stationnés.

Cela me permet de revenir sur le 
problème de stationnement que 
nous avons à Ézanville, mais également 
dans toutes les communes de France. Ce 
problème est connu, et les chiffres sont 
précis.

En France, nous avions en 1980, 
20 millions de véhicules en 
circulation ; en 2025, nous atteignons 
42 millions de véhicules. Voici ce qui 
justifie les problèmes de places de 
stationnement.

Je suis très souvent sollicité, mais 
la voie publique appartient à tout le 

monde, et je peux comprendre qu’il est 
fort désagréable, quand on rentre chez 
soi, d’avoir des difficultés à stationner son 
véhicule à proximité de son domicile.

Un effort commun, comme rentrer 
ses voitures dans son garage ou dans 
sa propriété, permettrait de régler en 
partie ce problème — mais nul n’est obligé 
de le faire.

Les grandes chaleurs sont précoces 
cette année, et l’été va être chaud. Alors 
je souhaite à toutes les Ézanvilloises et à 
tous les Ézanvillois de bonnes vacances. 
Prenez soin de vous en prenant toutes 
les dispositions nécessaires lors des 
fortes chaleurs, et je rappelle qu’un 
« plan canicule » 
a été mis en place 
par la Ville : il suffit, 
pour les personnes 
vulnérables, de se 
rapprocher du CCAS.

Bonnes vacances.

Le Maire vous reçoit - Sans rendez-vous à la Maison Citoyenne, 12 rue Paul Fort : mercredi 9 et jeudi 24 juillet de 10h à 12h et 
mardi 5 août de 14h à 16h et sur rendez-vous, en mairie, au 01 39 35 44 85 ou secretariat.mairie@ezanville.fr

Éric BATTAGLIA
Avec tout mon 
dévouement,
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Contrat local de santé : donnez votre avis en ligne
Jusqu’au 15 septembre 2025, les habitants et usagers des services médicaux de Plaine Vallée sont 
invités à exprimer leurs attentes en matière de santé : prévention, soins, bien-être, qualité de vie…. Ce 
questionnaire s’inscrit dans le cadre de l’élaboration du Contrat Local de Santé (CLS), un outil stratégique 
porté notamment par Plaine Vallée et l’Agence Régionale de Santé (ARS). Les réponses recueillies de 
manière anonyme permettront d’alimenter le diagnostic et de définir les axes prioritaires d’action.

SANTÉ 
Pour répondre, 
flashez ce QR code 
ou rendez-vous sur le site :
www.agglo.plainevallee.fr  
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Qu’est-ce qu’un Contrat Local  
de Santé (CLS) ?
Le CLS vise à réduire les inégalités sociales 
et territoriales de santé, en définissant une 
politique locale partagée dans les domaines 
de la prévention, de l’accès aux soins, de 
la santé mentale et de la qualité de vie. 
Il s’appuie sur un diagnostic du territoire 
et sur une collaboration étroite avec les 
communes, les habitants et les acteurs de 
santé. Cette démarche qui vise l’amélioration 
de l’état de santé de manière générale se veut 
bien plus large que la seule étude du système 
de soins qui conditionne seulement 15% 
de la santé des habitants. En effet, près de 
85% des facteurs qui déterminent le niveau 
de santé des habitants sont conditionnés 
par son environnement, ses conditions et 
habitudes de vie.

Pourquoi élaborer un CLS  
sur Plaine Vallée ?
Attachés aux problématiques de santé, les 
élus ont souhaité inscrire dans le Projet de 
Territoire Plaine Vallée 2035, l’amélioration 
du parcours de soins comme enjeu prioritaire 
et ainsi s’engager pour préserver un territoire 
de confiance qui se définit par le bien-vivre et 
la tranquillité des habitants.
Le CLS a ainsi été identifié par les élus 
et acteurs du territoire comme un outil 
pertinent pour répondre à ces ambitions. 
« La santé a un coût, mais elle n’a pas de 

prix. En engageant notre territoire dans un 
Contrat Local de Santé, nous faisons le choix 
de placer l’humain au cœur de nos priorités, 
aujourd’hui et pour les générations à venir » 
précise le président de l’agglomération Luc 
Strehaiano
Au vu des premiers éléments de diagnostic, le 
territoire présente plusieurs défis en matière 
de santé publique :
•  Une part importante de médecins proches 

de la retraite 
•   Un manque de professionnels, en particulier 

dans le nord du territoire 
•  Des enjeux croissants de santé mentale 

chez les jeunes 
•  L’exposition à des nuisances 

environnementales, comme le bruit aérien

Objectifs et calendrier
Le diagnostic en cours a d’ores et déjà fait 
émerger des enjeux prioritaires :
•  Diminuer les inégalités sociales et 

territoriales de santé
•  Améliorer les parcours de soins
•  Favoriser l’installation de nouveaux 

professionnels de santé
•  Mobiliser les acteurs locaux autour de 

projets de santé publique
L’adoption du CLS est prévue pour 2026, à 
l’issue d’un processus collaboratif structuré 
en trois étapes : diagnostic, définition des 
axes stratégiques, élaboration d’un plan 
d’action.

Pourquoi répondre à l’enquête ?
Le questionnaire permet de mieux 
comprendre vos besoins, votre perception 
de l’offre de santé et vos pratiques. Votre 
expérience de terrain est essentielle pour 
construire un CLS à la hauteur des attentes 
des habitants et usagers.
Répondre ne vous prendra que quelques 
minutes, et vos réponses sont strictement 
confidentielles.

Ouverture de la Maison  
de santé d'Ézanville
Depuis le 10 juin, la Maison de santé créée 
par l’équipe municipale a ouvert ses portes. 
Située au 6 rue Anglade (à côté de la Police 
municipale), elle accueille 3 médecins 
généralistes : Dr Aroumougame, Dr Baligout, 
Dr Lebaron et leurs 3 remplaçants ; une 
psychopraticienne en Psychotherapie et
EMDR, Mme Yabas ; ainsi que 4 infirmières.
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SÉNIORS

Programme des animations de septembre à décembre 
Le lien social est une richesse inestimable, et puisque la curiosité n’a pas d’âge, et parce que chaque moment 
partagé est une victoire contre l’isolement, le Centre Communal d’Action Sociale (C.C.A.S.) a le plaisir de vous 
proposer le programme d’animations du 4e trimestre 2025 spécialement pensé pour vous.
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À travers ces escapades culturelles, 
nature ou gourmandes, le C.C.A.S. 
souhaite vous offrir des instants de 

découverte, de détente, mais surtout de 
convivialité. Que ce soit le temps d’une visite, 
d’un spectacle ou d’une promenade, ces 
activités sont autant d’occasions de tisser 
ou de renforcer les liens entre vous.
Ces initiatives s’inscrivent pleinement 
dans la volonté de la municipalité faire de 
notre ville un territoire solidaire et attentif à 
chacun, où l’on vieillit entouré, respecté et 
actif. L’équipe du C.C.A.S. se mobilise pour 
vous proposer des moments de qualité, 
dans un cadre bienveillant et sécurisé.
N’hésitez pas à vous inscrire, et surtout à 
profiter pleinement de chaque proposition. 
Votre enthousiasme est notre meilleure 
récompense.

NOUVELLE ESCAPADE AVEC LE CCAS :  
À LA DÉCOUVERTE DU CAMBRAISIS ET DU PAYS MINIER 
Après la Croisière-Déjeuner Spectacle 
dans la Marne du 26 septembre et 
l’atelier « équilibre en mouvement » 
dont les pré-inscriptions étaient au mois 
de juin , le C.C.A.S. vous propose une 
escapade dans le Cambraisis et pays 
miniers.
MERCREDI 15 OCTOBRE
« BÊTISES » de CAMBRAI et Musée de la 
Mine de France (Nord 59)
• 10h
Visite guidée avec dégustation des 
« BÊTISES » de CAMBRAI, la grande 
spécialité de la région.
• 12h
Restaurant pour le déjeuner
• 15h
Visite guidée du Centre Historique Minier de Lewarde - Le plus grand musée de la Mine en France. Cette 
visite vous permettra de suivre l’itinéraire emprunté par les « Gueules Noires » pour se rendre à la mine : 
salle des pendus, la lampisterie, etc.
Départ à 17h pour retour sur Ezanville (Estimation de l’horaire de retour 19h30/20h00)

Tarif : 25,00 € par personne. Préinscription obligatoire du 8 au 9 septembre inclus :
•  Sur place au C.C.A.S
•  Par téléphone : 01.39.35.44.97
•  Par mail : ccas@ezanville.fr

Retrouvez l’intégralité du programme jusqu’en décembre sur ezanville.fr ou en version papier au CCAS 
et en mairie.

CCAS - 01 39 35 44 97 – ccas@ezanville.fr

ÉTAPES D’INSCRIPTION
ÉTAPE 1 – PRÉINSCRIPTION
Aux dates indiquées dans le programme.
Sur place au CCAS, Place Jules Rodet, par 
téléphone au 01 39 35 44 97 ou par courriel à 
ccas@ezanville.fr

ÉTAPE 2 – COURRIER RÉPONSE
Courrier envoyé par voie postale pour 
validation de la sortie ou des ateliers

ÉTAPE 3 – RÈGLEMENT
Par CB ou chèque à l’ordre de RM 214 - 169.
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L’école Pierre et Marie Curie récompensée pour 
ses petits artistes de la mémoire 
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POLE SOCIO 
EDUCATIF
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Les Petits artistes de la mémoire est un concours 
destiné aux élèves des classes de CM1 et de CM2. 
Il a pour objet de préserver et de transmettre 

aux plus jeunes la mémoire des combattants de la 
Grande Guerre. Ce concours est organisé par l'Office 
national des anciens combattants et victimes de 
guerre (ONACVG). 

C’est avec enthousiasme que les enseignants 
de l’école, Mme Sirvent et M. Tacito, ont inscrit 
leurs classes de CM1/CM2 et CM2. L’objectif était 
de retracer l’histoire d’un poilu d’Ezanville mort 
pendant la première guerre mondiale. M Fremont, 
Maire-adjoint a aidé la classe dans les recherches 
de la vie de ce soldat :  « Jules Bouvet, mort pour la 
France en 1915 ».

Après la lecture d’un roman « Le journal d’Adèle », de 
lettres de poilus, de poèmes et de documentaires, 
les élèves ont à leur tour imaginé la vie de ce soldat. 
Ils ont écrit des lettres, rédigé des poèmes, inventé 
de courtes bandes dessinées, écrit un journal intime  
et réalisé un carnet relatant la vie fictive de Jules 
Bouvet.

Pôle Socio Educatif  – 01 39 35 44 10 - mde@ezanville.fr

Le 16 juin dernier, les élèves de l’école 
Pierre et Marie Curie ont reçu un 
diplôme pour leur participation au 
concours des Petits artistes de la 
mémoire, en présence de l’inspectrice de 
l’Education nationale, des élus de la Ville 
ainsi que des membres du jury.

ROUND UP CITY : LES JEUNES ÉZANVILLOIS À LA RENCONTRE 
DE LEURS VOISINS D’ÉCOUEN ET DE BOUFFÉMONT
Vendredi 6 juin a eu lieu une nouvelle rencontre du collectif 
ROUND UP CITY Ézanville/Écouen et Bouffémont. Les jeunes ont 
pu s’affronter sur plusieurs épreuves et le grand gagnant est un 
Ézanvillois. Il a eu la chance de remporter 3 menus offerts par 
l’Atelier du Snack à Ézanville.
Au-delà de l’aspect compétitif, cette initiative permet aux 
jeunes des différentes villes de se retrouver autour d’activités 
communes, de partager des moments conviviaux et, surtout, de 
démontrer que le vivre-ensemble est possible. Ce projet est né 
de la collaboration entre les animateurs des trois collectivités, 
qui, eux aussi, apprennent à travailler main dans la main. Une belle 
dynamique s’installe autour de ces nouveaux projets.
Le collectif est désormais lancé et prévoit de nouvelles actions 
pour la rentrée 2025-2026. Les jeunes âgés de 13 à 14 ans et de 
15 à 20 ans qui souhaitent s’impliquer et participer aux actions proposées 
par le Service Jeunesse et Familles peuvent contacter les animateurs du 
SJF, à l’écoute de toutes les envies et propositions au 01 39 35 95 82.

Collège Aime Césaire :  
une belle 6e place au championnat  
de France Circuit Training 2025
Après leur titre national en 2022, leur titre de 
vice-champions 2023 et leur 13e place en 2024, la 
nouvelle équipe du collège, composée cette année 
de Salomé (capitaine), Noélie, Louison et Adam, a de 
nouveau réalisé une très belle performance en terminant 
6e sur les 25 équipes engagées au championnat de 
France de Circuit Training 2025 à Besançon !
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Espaces verts : une gestion environnementale vertueuse 
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TRAVAUX

Le 19 juin dernier, la Ville a accueilli le jury départemental pour le prix de la gestion environnementale. 
L’occasion de vous rappeler toutes les démarches mises en œuvre par le service Espaces verts afin de valoriser 
le patrimoine paysager de la ville, en intégrant la biodiversité au sein de son schéma de développement.
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Gestion différenciée  
des espaces verts
Une profonde réflexion sur les moyens et les 
méthodes de culture est engagée pour tout 
nouvel aménagement de la conception à 
son entretien.
Dès le premier stade des projets, le choix 
de végétaux moins demandeurs en eau, 
plus résistants aux attaques de nuisibles et 
mellifères est privilégié.
Depuis 2019, la gamme de vivaces, 
graminées et arbustes est en constante 
augmentation dans les massifs de la ville. 
Ainsi le fleurissement saisonnier laisse place 
au fleurissement durable. Les projets de 
réaménagement de ronds-points en sont 
des exemples récents (2025).
Les amendements sont orientés vers 
des solutions organiques et/ou minérales 
biologiques. Ainsi, la Ville favorise la mise 
en œuvre de mycorhize lors des opérations 
de plantation (arbres, arbustes, massifs de 
vivaces et fleurissements saisonniers).
Parallèlement, les jardiniers ont adapté leurs 
méthodes d’entretien les travaux de taille 
assurer la nidification des oiseaux.
La taille raisonnée est privilégiée, ce qui 
permet d’obtenir une réduction des 
déchets verts et minimiser les problèmes 
phytosanitaires.
Les chemins de tonte, la tonte en mulching 
ou le fauchage tardif sont employés 
dans différents sites de la commune en 

cohérence avec les attentes des usagers et 
la physionomie du site.

Démarche zéro phyto
Depuis près d’une dizaine d’années, la Ville 
d’Ézanville n’utilise plus aucun produit 
phytosanitaire dans l’espace public aussi 
bien dans ses espaces verts que dans ses 
cimetières.
Les 20 km de voirie sont chaque année, 
désherbés par les agents de la Ville à 
l’aide de binettes, de brûleurs ou de têtes 
réciprocateurs. L’intervention de notre 
bailleur permet de renforcer le désherbage 
de voirie et d’épauler les agents de la ville 
dans leurs missions.
Plusieurs actions ont été entreprises pour 
sensibiliser et mobiliser les habitants autour 
du désherbage de voirie.
Une démarche de fleurissement participatif 
est mise en place dont le but est d’apporter 
une solution alternative au désherbage des 
pieds de mur et vise à distribuer des sachets 
de graines de prairie fleurie adaptée aux 
pieds de mur.
L’objectif  : s’approprier l’espace public en 
semant au pied de son mur pour que les 
fleurs s’installent à la place des mauvaises 
herbes et améliorer le cadre de vie.

Hôtel à insectes et nichoirs
Pour favoriser la biodiversité de ses espaces 
verts et assurer une communication 
pédagogique, le service des espaces verts a 

procédé à l’installation d’un hôtel à insectes 
en forme de papillon. Cela rappelle non 
seulement l’importance de la biodiversité 
mais également le logo de la Ville.
Constitué de plusieurs espaces distincts, 
l’hôtel à insectes est propice à l’installation 
de multiples prédateurs naturels.

L’arbre en ville
La Ville d’Ézanville compte aujourd’hui 
environ 2 220 arbres.
Le service Espaces Verts bénéficie de crédits 
d’investissement et de fonctionnement 
spécifiquement identifiés pour l’entretien 
et le renouvellement du patrimoine arboré :
•  Investissement  : un budget annuel est 

alloué à la programmation de nouvelles 
plantations, dans le cadre de projets de 
création ou de renouvellement.

•  Fonctionnement  : un budget est 
spécialement alloué à la réalisation 
d’opération d’élagage, de mise en sécurité 
et d’abattage.

GESTION DE L’EAU
La gestion de la ressource en eau est 
une des préoccupations fortes de la 
municipalité. Nous privilégions des 
végétaux adaptés peu consommateurs en 
eau, le paillage des massifs, et l’arrosage 
automatique avec programmation dans 
les massifs plus élaborés notamment sur 
les ronds-points.

Services techniques - 01 39 91 64 78 – technique@ezanville.fr



SERVICES 
MUNICIPAUX
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Patricia Thibault : de l’animation à l’état-civil,  
un parcours au cœur de la vie municipale
A quelques mois de sa retraite, Patricia Thibault revient  
sur sa carrière au sein de la mairie d’Ézanville.
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Pouvez-vous vous présenter ?
Je suis Patricia Thibault Cerisier et j’ai 63 
ans.

Quelle est votre formation et votre 
carrière ?
J’ai passé un BEP sanitaire et social puis j’ai 
commencé par être apprentie-assistante 
dentaire, et collectrice d’information 
dans une société de renseignements 
commerciaux, avant de prendre du temps 
pour élever mes enfants.

Depuis quand travaillez-vous à la 
mairie ?
Je suis entrée à la mairie d’Ézanville le 
4 septembre 1998, il y a 27 ans.

Pourquoi avoir choisi la mairie 
d’Ézanville ?
J’ai choisi la mairie d’Ézanville car j’étais 
Ézanvilloise à l’époque et mes enfants 
étaient scolarisés dans les groupes scolaires 
de la ville. Cela était pratique pour moi.

Quels ont été vos différents postes ?
J’ai commencé comme accompagnatrice 
des enfants dans le car qui desservait 
l’école des Bourguignons depuis le quartier 
de la Justice, puis j’ai passé le BAFA pour 
pouvoir être animatrice dans les centres 
de loisirs et les accueils périscolaires. 

Ensuite, j’ai intégré le service de ménage 
dans les écoles. En 2013, on m’a proposé 
de tenir la régie scolaire avant de reprendre 
le ménage dans les écoles. En 2016, ayant 
eu des problèmes de santé, je suis passée 
ATSEM avec les enfants de maternelle. En 
2020, j’ai occupé le poste d’agent d’accueil 
au complexe de la Prairie, puis en 2021, 
j’ai intégré le poste d’agent d’accueil de la 
mairie, en remplacement d’une collègue en 
maladie.

Quel est votre poste actuel ?
En 2023, la mairie a été dotée d’un Dispositif 
de recueil (DR) et a rouvert le service d’enre-
gistrement des titres d’identité.
Je suis donc agent administratif au sein de 
ce service depuis le 4 décembre 2023, qui 
est rattaché au Service à la population.

Quelles sont vos missions au 
quotidien ?
J’accueille et j’aide les administrés à 
préparer leur dossier de demande de carte 
d’identité (CNI) ou de passeport. Je vérifie 
que les informations sont exactes et j’enre-
gistre les empreintes digitales. Lorsque le 
titre arrive en mairie, je le délivre à l’admi-
nistré.
Par ailleurs, je remplace ma collègue 
à l’accueil lors de ses absences, je 
délivre des actes d’état-civil, je traite les 
affaires courantes du service (courrier, 

recensement…) et j’assiste les élus aux 
cérémonies de mariage.

Quel est le délai actuel pour obtenir 
une CNI ou un passeport ?
Il faut compter environ 15 jours à 3 semaines 
ouvrables.

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre 
métier ?
J’aime le contact avec les gens et je me sens 
utile.

Comment gérez-vous l’accueil 
du public au sein de votre service 
durant les travaux de l’hôtel de 
ville ?
Tout se passe bien pour le moment, nous 
orientons les administrés, qui sont compré-
hensifs. Je n’ai pas changé de bureau donc il 
n’y a pas de perturbations importantes pour 
mon service.

À quelques mois de la retraite, quel 
est votre plus beau souvenir au sein 
de la mairie ?
J’ai toujours aimé l’ambiance entre 
collègues.

Quels sont vos projets personnels ?
Je compte aller m’installer à la mer pour 
profiter de ma retraite.
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PORTRAIT

Guylian Dai, écrivain ézanvillois en vogue
Écrivain et habitant d’Ézanville depuis près de 30 ans, Guylian 
Dai publie un nouveau roman ancré localement. 

Pouvez-vous vous présenter ?
Guylian Dai, un nom de plume, de 
choix, d’éditeur — une passerelle vers 
des territoires intimes de la création, 
en dialogue constant avec le monde 
extérieur. J’ai vécu à Ézanville avec ma 
famille et nos deux enfants, aujourd’hui 
adultes. Professionnellement, j’ai exercé 
pendant 35 ans dans la fonction publique 
territoriale, en Seine-Saint-Denis, où je suis 
né et ai grandi. Les 12 dernières années, j’ai 
occupé les fonctions de directeur général 
adjoint des services.

Depuis combien de temps 
résidez-vous à Ézanville ?
Cela fait maintenant près de 30 ans que 
j’habite Ézanville.

Pourquoi avoir choisi cette ville ?
Nous cherchions à l’époque un cadre de 
vie plus serein, moins densément urbanisé, 
où les enfants puissent grandir dans un 
environnement apaisé, courir dans un 
jardin, se faire des amis sans promiscuité. 
Avec le recul, je crois aussi avoir voulu offrir 
à mon épouse, issue d’un milieu rural, un 
retour à une certaine verdure. Et pour moi, 
ce fut une forme de "désassignation", une 
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volonté de prendre un peu de distance 
avec mes origines urbaines. Ézanville, ville 
à l’équilibre, entre ville et campagne, s’est 
imposée comme une évidence.

Vous venez de publier un roman 
intitulé Souvenirs de la maison de 
l’aube. Depuis quand écrivez-vous ?
J’écris depuis toujours. Mon premier roman 
publié, L’Être Relatif, est sorti en 2017 chez 
Morrigane, et est aujourd’hui épuisé. Mais 
l’écriture m’accompagne depuis l’enfance.

Comment avez-vous développé cette 
passion ?
C’est difficile à dater. Vers 8 ans, j’écrivais sur 
des feuilles que je reliais, sur des cahiers, et 
je dessinais comme beaucoup d’enfants. Ce 
goût ne m’a jamais quitté. J’ai laissé le dessin 
à l’âge adulte, sauf de manière ponctuelle. 
La musique est venue ensuite, vers 11 ans : 
des chansons, des textes, la guitare… Le 
roman, lui, s’est imposé plus tard, comme un 
aboutissement, une manière de structurer 
l’imaginaire d’écrivain qui m’accompagne 
depuis toujours.

Pouvez-vous nous présenter ce 
dernier roman ?
Ce roman, dont l’action se déroule à Ézanville 

et en partie à Écouen, met en scène un 
homme qui, un lundi matin, se réveille 
bouleversé par un rêve dont il ne parvient pas 
à se détacher. Ce rêve, aussi insaisissable que 
troublant, va déstabiliser sa journée, jusqu’à 
provoquer une rupture existentielle. S’ouvre 
alors une odyssée intérieure, jalonnée de 
rencontres imprévues, de fulgurances, 
d’élans amoureux. Ce roman est autant une 
quête initiatique qu’un appel à accueillir ce 
qui cherche à advenir, malgré l’inconnu et les 
secousses qu’implique un changement de 
regard sur soi et sur le monde.

Quelles sont vos inspirations ?
Aragon, Bernanos, Michaux, Camus… et 
bien d’autres. Je lis également beaucoup 
de sciences humaines. Ce qui m’attire, 
au-delà des récits eux-mêmes, ce sont les 
voix singulières, la puissance esthétique, la 
capacité à créer un espace de résonance 
intime.

Vous avez créé un atelier d’écriture 
au CMACL. Que proposez-vous ?
Ce sont des ateliers pratiques, bien sûr, mais 
aussi des moments de transmission autour 
des outils de narration, des structures du récit, 
des temps verbaux… On échange, on explore. 
Certains participants viennent avec des 
projets personnels que nous accompagnons. 

Mais l’essentiel reste le plaisir d’écrire, le fait 
d’oser se lancer. Mon rôle est d’aider chacun 
à franchir les blocages, à se faire confiance, 
à découvrir que ce qu’ils ont à dire a de la 
valeur.

Quels sont vos projets ?
Faire aimer la lecture, l’écriture, la littérature. 
Elle est pour moi bien plus qu’un simple 
divertissement. Elle éclaire les êtres, les 
sentiments, le monde. Elle nous déplace, 
nous relie. Certains livres bouleversent, 
transforment, sauvent. Je veux continuer à 
écrire, publier, transmettre. Et puis, bientôt, 
explorer d’autres formes d’engagement : être 
utile autrement, à l’approche d’un nouveau 
départ, puisque la retraite viendra, pour moi, 
en janvier prochain.

Souvenir de 
la maison 
de l'aube, 
de Guylian 
Dai, 
disponible 
en librairie, 
ou sur le site 
de l'éditeur 
(https://bit.
ly/45f4lYu)



CN95 : Eric Lucas plongeur d’élite
Eric Lucas, membre du staff des moniteurs 
du Club Nautique (CN 95) section plongée 
depuis plusieurs années, a réussi, au mois 
de mai, l'examen du plus haut niveau 
fédéral de moniteur, le MF2.
M. Lucas a d'ores et déjà formé de 
nombreux plongeurs et moniteurs mais ce 

grade de moniteur fédéral 2e degré, pour les 
plongeurs d'élite, lui permettra de former 
les futurs cadres de la fédération française 
de plongée, représentée à Ézanville par le 
CN95, club d'une soixantaine de plongeurs 
débutants à confirmés, de 14 ans à plus de 
65 ans ! Le club s'entraîne tous les lundis 
et vendredis à la piscine Maurice Gigoi et 

organise chaque année des séjours plongés 
en France et dans tous les meilleurs spots 
de plongée du monde, sous la houlette 
de Mme Evelyne Avronsart, présidente du 
club et Remi Delahaye, vice-président et 
en formation MF2 également, tous les deux 
moniteurs de plongée.
M. Lucas affectionne particulièrement son 
rôle de formateur : il revient d'un séjour 
en Espagne où de nombreux plongeurs 
du club viennent de passer un nouveau 
niveau de plongée pour accéder à de 
nouvelles possibilités de découvrir les 
fonds marins et les sensations de la 
plongée ! M. Lucas s'investit pleinement 
dans sa fonction de moniteur "attentionné" 
afin de permettre à chaque plongeur de 
profiter des joies de la plongée en toute 
sécurité. Mais sa personnalité fédératrice 
n'a pas d'égal lorsqu'il s'agit de convivialité. 
En effet, M.  Lucas, plus communément 
appelé "Lulu" participe ou plutôt… 
stimule également les bons moments de 
convivialité qui ponctuent la vie du CN 95. 
Il crée également des émules et forme 
actuellement trois plongeurs pour le niveau 
4 dont fait partie sa femme Ingrid Lucas, 
passionnée de photos, de faune et flore 
sous-marine, également moniteur au sein 
du CN95 plongée.

ASSOCIATIONS
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Piscine Maurice Gigoi : le Club Nautique  
et le Tri Nitro Triathlon performent !
L’été est là et l’heure est à la baignade ! L’occasion de vous partager les 
belles performances des associations sportives présentes à la piscine.



TNT95 : des résultats remarquables
Si le TNT95 est un petit club familial qui 
compte 86 adhérents (de 7ans à 66 ans), il 
n’a pas peur de se frotter à de gros clubs (et 
même des pros, pour l'Ironman de Tour) et 
ils peuvent être fiers de leurs résultats !
Dernièrement, le club de triathlon a été 
représenté sur 2 lieux différents et sur 
plusieurs formats de course avec une des 
adhérentes qui est devenue Championne 
de France dans sa catégorie et 2 autres 
athlètes qui ont performé et se sont vus 
attribuer leur place pour les Championnats 
du Monde qui auront lieu le 8 novembre 
2025 à Marbella.
Le 31 mai à Gerardmer dans les Vosges,les 
athlètes ont représenté le club sur 
différents formats de course.
Pour le triathlon format S qui comprend 
750 m de natation/15 km de vélo (avec 
7 km de côte !)/5 km de course à pied :
-  Eric Foit 16e au scratch, 2master1 

Homme (catégorie 40/44 ans), en 
1h05m49sec

-  Zélia Gallou 29e au scratch, 1ère féminine 
et 1ère de sa catégorie (Sénior 1 femme, 
20/24 ans) en 1h09m02sec

-  Steven Gallou (Ézanvillois) 31e au 
scratch, 3e master3 H (catégorie 50/54 
ans) en 1h09m54sec

-  Cindy Marceau 37e au scratch, 2e 
féminine et 2e de sa catégorie (Sénior1 
femme, 20/24 ans) en 1h12m24sec

-  Stéphane Moncada 66e au scratch, 
7 master3 H (catégorie 50/54 ans) en 
1h21m24sec

Pour le triathlon format XS qui comprend 
400 m de natation/10 km de vélo (avec 
un peu de dénivelés) et 2.5 km de course 
à pied :
-  Eric Foit (qui a enchaîné les 2 courses), 

9e au scratch, 1er master 1H en 37m01sec
-  Yanis Foit 13e au scratch, 5e minime 1ère 

année (14/15ans) en 38m18sec
-  Sylvie Marceau, 25e féminine, 2e master3 

Femme (50/54 ans) en 47m36sec
Pour le triathlon S des Championnats 
de France qui comprend 750 m de 
natation/20 km de vélo avec pas mal de 
dénivelé/5 km de course à pied :
-  Christelle Bayle 1ère master 4 Femme 

(55/59 ans) ==> Championne de France 
dans sa catégorie

-  Olivier Sauzéat, ancien directeur de la 
piscine d'Ézanville, 4e master6 H (65/69 
ans)

Le 1er juin, triathlon sous l’effigie IRONMAN 
70.3, un triathlon L avec des pro, sur une 
distance de 1.9 km de natation/90 km de 
vélo/21 km de course à pied :

-  Florian Richard (Ézanvillois), 12e au 
scratch avec les pro, 1er amateur, 1er de 
sa catégorie sénior3 H (30/34 ans) en 
3h48m36sec. sélectionné d'office pour 
les Championnats du Monde à Marbella

-  Benjamin Sauzéat, 36e au scratch 
parmi les pro, 6e amateur, 6e sénior3 H 
(30/34 ans) en 4h08m47sec. Sélectionné 
d'office pour les Championnats du Monde 
à Marbella

-  Alexis Tourbier, 92e au scartch, 15e Sénio3 
H (30/34 ans) en 4h18m34sec

-  Hugo Bénédite (Ézanvillois) 591e au 
scratch, 108e Sénior3 H (30/34 ans) en 
4h59m41sec

-  Justine Carlier, 601e au scratch, 32e 
féminine, 5e de sénior2 F (25/29 ans) en 
5h00m32sec

-  Yanis Mahoufi, 1643e au scratch, 102e 
sénior1 H (20/24 ans)

p. 17Piscine Maurice Gigoi- 2 rue Henry Dunant - 95 460 Ézanville - 01 39 91 39 00
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Fermeture exceptionnelle du cimetière
Le cimetière (haut et bas) sera fermé le lundi 
14 juillet afin de procéder à l’installation du feu 
d’artifice.

Vide-grenier
L’emplacement du vide-grenier étant en travaux 
pour le début du chantier du pôle culturel, la 
tenue de cet événement est compromise. Une 
décision sera prise prochainement et vous sera 
communiquée dans le courant de l’été.

Clinique de Domont : fermeture temporaire 
de l’accueil non-programmé
Le service d’accueil non-programmé de la 
clinique de Domont a fermé temporairement 
ses portes le 28 juin pour travaux et 
changement d’équipe médicale. La réouverture 
est prévue au cours du dernier trimestre 2025.  
Pour information, les services des urgences les 
plus proches sont les suivants: Hôpital Simone 
VEIL à Eaubonne et Clinique Claude BERNARD 
à Ermont.

Plan Canicule 2025 :  
inscription des personnes fragiles
Afin de prévenir les effets d’une éventuelle 
canicule, la Commune d’Ézanville élabore 
chaque année un « plan canicule ». Le Centre 

Communal d’Action Sociale met en place un registre 
des personnes vulnérables à contacter en cas de 
fortes chaleurs, pour leur venir en aide si elles le 
souhaitent.
Si vous êtes une personne handicapée ou une 
personne âgée de plus de 60 ans et si vous désirez 
bénéficier de cette assistance, complétez le bulletin 
d’inscription disponible sur ezanville.fr ou au CCAS.
Renseignements : 01 39 35 44 97

Récompense des élèves diplômés : collégiens  
et lycéens, inscrivez-vous !
Comme les années passées, un dispositif de 
gratification est mis en place pour valoriser le travail 
des élèves et encourager la réussite scolaire.  Ainsi, 
les collégiens et les lycéens ézanvillois qui ont obtenu 
cette année le brevet ou le baccalauréat avec mention 
Bien ou Très bien doivent remplir le formulaire 
d'inscription disponible sur ezanville.fr ou se présenter 
à la Maison de l'Enfance, 6 bis Grande rue, du 7 juillet 
au 5 septembre. Les pièces justificatives demandées 
sont le relevé de notes, la carte d'identité et un 
justificatif de domicile. Les diplômés seront conviés 
à une cérémonie à la rentrée prochaine. Formulaire 
d'inscription disponible sur www.ezanville.fr

L’ESSENTIEL
Opération Tranquillité Vacances
Durant votre absence, les services de police et 
de gendarmerie peuvent, sur demande, surveiller 
votre domicile ou votre commerce au cours de 
leurs patrouilles quotidiennes. Pour bénéficier 
de ce service du 1er juillet au 31 août 2025, 
inscrivez-vous avant votre départ, auprès de la 
Police Municipale, rue Anglade.
Vous pouvez également télécharger le formulaire 
d’inscription sur www.ezanville.fr.
Plus d’informations : 01 39 35 44 98.

LE CARNET

MAI 2025 
Naissances
Joshua IKPONMWOSA

Mariage
Alexandre DOS REIS NUNES et Charlène 
RICHARD

JUIN 2025 
Naissances extérieures
Léa GENS

Mariages
Kugen VISSOUVANADIN et Prisca 
LOGANADANE, François TURELLO et Nathalie 
DIDIER, Jérôme QUÉRÉ et Laure ANTOINE, 
Antoine MIRANDE et Romduol KET, Tony 
DEPOORTERE et Vérane HAËNER

Décès 
Christian DAVID
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Tribunes d’expression des groupes politiques
Quel visage aura notre commune d’Ezanville à l’horizon 
2040 ? La réunion publique du 19/6 présentant le 
nouveau PLU en préparation a confirmé de nouveaux 
objectifs : développement durable, équipements publics, 
économie locale…Ezanville souffre d’une faiblesse 
démographique accentuée par un manque de logements 
en particulier sociaux.
En effet ezanville contrevient à la loi SRU, en n’ayant pas 
construit suffisamment de logements sociaux (ce qui 
nous coûte 86000 eu cette année), faute aux dernières 
majorités municipales par manque de volonté et de 
vision. Vers 2040 l’objectif de logements est évalué entre 
589 et 725 dont 30% sociaux (collectifs et individuels). 
Des programmes sont déjà engagés : gare, grande rue, site 
Eleusis... D’autres zones ont été réservées pour de futures 
opérations d’aménagement programmées. Quelles 
conséquences sur la vie quotidienne des Ezanvillois ? 
équipements collectifs dépassés, circulation automobile, 
nouveaux espaces verts ? Une enquête publique sera 
ouverte au printemps 2026 et ce sera à la nouvelle équipe 
municipale de mettre en œuvre le PLU. Gageons que ce 
débat alimentera les programmes des listes candidates.
Quel dommage d’apprendre par les réseaux sociaux que, 
au lieu d’accueillir le renfort de nouveaux médecins, le 
nouveau cabinet médical va juste opérer un transfert 
et récupérer 3 médecins qui exerçaient sur Ecouen ! 
déshabiller Pierre pour habiller Paul, était-ce la solution ? 
Ces praticiens arrivent avec leur patientèle, combien de 
places restera-t-il pour les Ezanvillois ?
La période des vacances tant attendue va commencer, 
pourtant pour de nombreuses familles en précarité, ce 
répit si important reste un rêve inaccessible.1 enfant sur 3 
ne part pas en vacances et 48% des Français rencontrent 
des difficultés à partir une fois par an. Combien d’enfants 
de nos quartiers devront encore passer leurs vacances à 
Ezanville ?

"Développer l'économie responsable à Ezanville"

Au même titre que les petits ruisseaux font les grandes 
rivières, les initiatives locales d'économie responsable 
participent à l'économie responsable nationale. 
A l'instar de Domont et Écouen, il serait possible d'instaurer 
des actions locales à Ezanville.
Nous en proposons trois :
1/ Mise en place de récupérateurs de bouchons plastiques 
municipaux au profit de l'association les bouchons d'amour 
qui finance des fauteuils roulants pour les plus démunis.
Nous en profitons pour féliciter les seniors de la maison 
de retraite "les chênes" pour leur engagement citoyen 
puisqu'ils ont mis en place cette initiative depuis longtemps. 
2/ Installation de bacs à compost municipaux à l'image de 
Domont qui récupère le compost de ces habitants dans des 
bacs collectifs bien avant la loi du 1er janvier 2024.
3/ Favoriser l'installation d'une ressourcerie en profitant de 
la réhabilitation de la zone d'activités. 

Il est temps pour Ézanville de s'engager dans une démarche 
d'économie responsable.  
En s'inspirant des initiatives réussies des communes 
voisines et en soutenant les actions locales, nous pouvons 
construire une ville plus durable et plus solidaire.

Travaillons tous ensemble pour un avenir meilleur pour tous 
les habitants d'Ezanville.

Très bel été et prenez soin de vous

Pourquoi payer plus…. Pour avoir moins ?
Alors que nous parlons de la gare d’Ecouen-Ezanville, 
pourquoi la mairie d’Ecouen n’est-elle pas impliquée dans 
les discussions, alors que nous appartenons au même 
Conseil Régional, dont la subvention à elle seule rend 
possible la réalisation du projet Gare ? 
Tant qu’à réaliser un projet central, nous regrettons aussi 
qu’aucune étude de synergies n’ait été réalisée pour 
prendre en compte les besoins des diverses populations 
d’usagers, la réunion publique du mois de mai n’étant 
qu’une banale mais bien partielle présentation d’un projet 
déjà ficelé.

Près de 30% des places de stationnement seront 
supprimées à l’issue de la construction d’un immeuble 
de40 voire 50 studios/étudiants. Le stationnement sera 
organisé par une entreprise proche de la SNCF, pour le 
rendre majoritairement payant, sans aucune assurance de 
disponibilité.

Nous regrettons donc que la municipalité d’Ezanville n’ait 
pas choisi de s’appuyer sur la population, cela aurait évité 
une organisation nébuleuse, avec une maitrise d’ouvrage 
déléguée qui ne paye pas mais qui décide pour nous !

Vie économique
Une réunion des acteurs économiques de la ville 
(professions libérales, commerçants) a été organisée par 
la municipalité dernièrement. Nous ne comprenons pas 
pourquoi une partie des commerçants, particulièrement 
les derniers arrivés, n’y a pas été conviée. 
Y-a-t-il une stratégie derrière cette omission ? 
Nous attendons un éclaircissement sur ce point.    

Très bonnes vacances à tous ! De nombreux sujets nous 
attendent à la rentrée !

Alain Lambret, Pierre Leduc, Brigitte Royer
Ézanville ensemble

Les élus du groupe Ézanville c’est vous !
Nadia Gosmant, Sylviane Sinay, Emilie Gimeno  
et Wilfried Gay

Yves Kerscaven et Christine Leroux 
Un avenir pour Ézanville



14 juillet
Fête nationale

Rendez-vous dès 20h au 
complexe de la Prairie pour 
une soirée dansante 
avant le grand spectacle 
pyrotechnique tiré à 22h45. 
Foodtruck sur place.

6 septembre
Forum des associations

Venez découvrir les 
nombreuses associations de 
la commune et vous inscrire 
aux activités de 10h à 18h. 
Danses et démonstrations 
sportives toute la journée.
Complexe de la Prairie.
Restauration sur place

14-20 septembre
Journées du Patrimoine

L’association Déclics 
Photos propose une 
exposition-photo sur le 
patrimoine de la ville.
Complexe de la Prairie.

L’AGENDA

2

1 3 juin : spectacle sur l’histoire du rap offert aux 
CM2/collégiens par le service Culturel

2 5 juin : sortie séniors du CCAS au safari parc de 
Lumigny

3 11 juin : 4e spectacle des Mercredis Théâtre en 
famille 

4 21 juin : fête de la musique
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RETOUR SUR


